

FEU M. J.-A. SENECAI.

Le 20 mars est décédé à l'hôpital de Saint-Boniface l'un des plus dignes citoyens de notre ville dans la personne de M. Joseph-Azarie Sénécal, architecte et entrepreneur. Chrétien exemplaire, gentilhomme courtois et animé d'un vif esprit public, le regretté défunt a fourni une carrière honorable et féconde. Il a pris une part active au progrès de notre cité et en a occupé les postes importants de maire et de président de la commission scolaire.

Né le 14 novembre 1841, à Saint-Marc, sur les bords du Richelieu, M. Sénécal vint au Manitoba en 1877, à la suggestion du R. P. Lacombe, O. M. I. Il s'établit d'abord à Saint-Eustache et se livra à la culture du sol. En 1880 il se transporta à Saint-François-Xavier, où il ouvrit un magasin, tout en continuant à s'occuper de culture. Dans l'une et l'autre paroisse, il attira l'attention de ses concitoyens qui lui confièrent des postes de confiance. Il fut tour à tour secrétaire-trésorier de commission scolaire, commissaire d'école, préfet de municipalité et juge de paix.

En 1891, M. Sénécal vint résider à Saint-Boniface en qualité d'entrepreneur général. Depuis lors il se signala par une série d'édifices de tous genres, dont il traça les plans ou exécuta la construction. Dans la plupart des cas il fit l'un et l'autre. Il possédait un talent d'architecte d'un goût sûr et d'un remarquable sens pratique. Les journaux anglais de Winnipeg ont dit avec raison qu'aucun architecte dans l'Ouest n'avait à son crédit une aussi longue série de constructions.

Voici les principaux édifices auxquels son nom demeurera attaché comme architecte ou constructeur: La cathédrale de Saint-Boniface, les églises de Sainte-Anne des Chênes et de Saint-François-Xavier, celle du Saint-Esprit, à Winnipeg; les hôpitaux catholiques de Saint-Boniface (les deux tiers), de Winnipeg, d'Edmonton et de Calgary; l'Académie Sainte-Marie à Winnipeg (en partie), l'Académie Saint-Joseph à Saint-Boniface, le Juniorat des Oblats, les couvents de Saint-Pierre, de Saint-Jean-Baptiste et de Brandon; les écoles Provencher et Taché; l'asile Ritchot de Saint-Norbert, l'école normale de Saint-Boniface et nombre d'autres édifices publics et privés.

Il fut quelque temps associé à M. J.-C. Smith, de Winnipeg; c'est avec sa collaboration qu'il construisit la cathédrale, dont les plans avaient été préparés par les architectes Marchand et Haskell, de Montréal. Dans les dernières années il s'associa un jeune architecte de talent, M. A.-J. Papineau, qui continue les traditions de probité et de sens pratique de son illustre maître.

Les funérailles du regretté défunt ont eu lieu à la cathédrale le